

ESPECIAL

NUEVAS CARRERAS

NUEVAS OPCIONES

Solo en 2023 fueron aprobadas 681 nuevas carreras, entre técnicas, tecnológicas y de grado, de diversas áreas de estudio y en distinta modalidad, lo que multiplica y actualiza el catálogo para la formación profesional

LA UIDE

Amplia su oferta académica

PÁG. 2

EL CES

Aprobó en 2023
681 carreras

PÁG. 4



Nuevas carreras de pregrado aprobadas en la UIDE en 2024

¿Qué nuevos campos, perfiles profesionales o modalidades de estudio ofrecen?

La Universidad Internacional del Ecuador (UIDE) continúa con su proceso de innovación académica, obteniendo la aprobación de nuevas carreras de pregrado que enriquecen su oferta académica de vanguardia, buscando el posicionamiento profesional de sus graduados a nivel nacional e internacional. Dentro de la nueva oferta institucional aprobada por el Consejo de Educación Superior (CES) en el 2024, destacan las siguientes seis carreras:

ADMINISTRACIÓN PÚBLICA:

Busca formar profesionales que estén en la capacidad de liderar entidades gubernamentales con perspicacia social, visión holística y un alto nivel técnico para aplicar los elementos administrativos públicos.

SOFTWARE:

Orientada a formar profesionales que posean competencias y habilidades en el diseño, desarrollo, gestión, implementación y mantenimiento de soluciones de *software* e informáticas.

CIBERSEGURIDAD:

Dirigida a formar profesionales que posean competencias y habilidades en la gestión de la ciberseguridad para reducir riesgos de incidentes informáticos, garantizando la confidencialidad, integridad y disponibilidad de la información gestionada, almacenada, procesada y presentada dentro de organizaciones.

TRABAJO SOCIAL:

Enfocada en formar profesionales capacitados para la intervención efectiva, integral y técnica para mediar eficaz y eficientemente en diversos contextos, a través de procesos sistémicos de promoción, sensibilización, participación y prevención; coadyuvando a solucionar y superar problemáticas o fenómenos sociales.

COMUNICACIÓN Y MEDIOS DIGITALES:

Primera y única en el país con segunda titulación en ASU bajo el programa 3+1. Busca formar profesionales capacitados para desarrollar proyectos digitales de comunicación, segmentar audiencias, diseñar experiencias de usuario y analizar métricas y datos, contando con sólidas destrezas en posicionamiento *web*, marketing de contenidos, publicidad digital y diseño de campañas en redes sociales.

MULTIMEDIA Y PRODUCCIÓN AUDIOVISUAL:

Su objetivo es formar profesionales que tengan los conocimientos, las habilidades y las herramientas necesarias para que puedan ser capaces de planificar, diseñar, producir y gestionar proyectos multimedia y audiovisuales de una manera creativa, innovadora y de alta calidad.

Dentro del perfil de egreso específico de su campo de acción, estas opciones incluyen la base fundamental de las nuevas asignaturas *Power skills* como parte integral de la formación profesional de los graduados y de contenidos académicos enriquecidos por Arizona State University, según explica el nuevo rector de la UIDE, Simón Cueva.

“Nuestra oferta académica de pregrado se centra en dos modalidades de estudio que facilitan el proceso de enseñanza aprendizaje a través de instalaciones físicas y virtuales que se complementan para brindar la mejor experiencia de formación para nuestros estudiantes”, resalta el directivo.

En la modalidad presencial, destacan las nuevas instalaciones de Ciencias de la Salud y de la Vida, así como las nuevas aulas repotenciadas con componentes tecnológicos educativos de última generación. En tanto, la modalidad en línea se centra en el nuevo diseño instruccional que motiva la inmersión y acompañamiento al estudiante para garantizar su aprendizaje.



El viernes 21 de junio se realizó en la Biblioteca Aída Sánchez Caamaño de la Universidad Internacional del Ecuador (UIDE), campus Quito, el lanzamiento del libro “La universidad. Sustancia y circunstancia” del exrector de la institución, Gustavo Vega.

La ceremonia contó con la intervención del presidente del Consejo de Educación Superior (CES), Pablo Beltrán, y de la rectora de la Escuela Politécnica de Manabí, Miryam Félix, quien fue consejera Académica del Consejo de Participación Ciudadana y Control Social (CPCCS) transitorio.

Para el desarrollo del diálogo participó, Daniela Garcés, coordinadora del Centro de Estudios Científicos de las Religiones, Saberes Espirituales y Pensamiento Sagrado, institución fundada por Gustavo Vega hace dos años.

Sobre el libro

La obra contiene 725 páginas y recoge 53 trabajos entre conferencias, discursos, po-

Más allá de las aulas: el Dr. Gustavo Vega lanza “La Universidad. Sustancia y circunstancia”

nencias, estudios introductorios de libros, comentarios e investigaciones académicas, elaborados durante los últimos años. Esta fue una contribución que invita a conocer sobre el pasado, presente y futuro de su obra y trayectoria.

El prólogo estuvo a cargo del canciller fundador, Marcelo Fernández, quien manifestó: “Para mí en lo personal, es un gran honor que el doctor Gustavo Vega me haya pedido que escriba el prólogo o presentación de este magnífico libro. Se trata de un documento que contiene aspectos académicos de una vigente actualidad. Siempre lo he dicho, que nuestro rector es un genio viviente, con una memoria extraordinaria y



Libro. Portada de la nueva obra del doctor Gustavo Vega, exrector de la UIDE.

profundos conocimientos de temas, tales como medicina, arte, historia, música y anécdotas”.

Agueda Benito, Directora general de la red de universidades potenciadas por Arizona State University, expresó en su comentario publicado en el libro: “Sumergirse en esta obra es nadar entre ritmos musicales, prosa poética que permite deleitarse en la más profunda conexión entre la historia, las artes y las ciencias, con el ser humano siempre en el centro. Es disfrutar de la riqueza y la precisión del lenguaje, de la sutileza de algunos mensajes, de la encomiable firmeza de algunas conVICIONES, del rigor académico de los hechos y de la admirable

lucidez del Dr. Vega”.

César Montaña, rector de la Universidad Andina Simón Bolívar, sede Ecuador, en su comentario señaló: “En esta ocasión tenemos a nuestro alcance un libro singular en el más amplio sentido del término; en más de medio millar de páginas, su autor, Gustavo Vega Delgado nos regala con su pensamiento, ideas y reflexiones en “La Universidad, Sustancia y circunstancia”. Se trata de una contribución para conocer y debatir, fruto de la experiencia, gracias a la amplia formación y el estudio incansable del autor; es una obra madura y oportuna sobre mil años de historia de la institución universitaria, tiempo en el cual ha bregado entre la tradición y la innovación, la ortodoxia y la heterodoxia, lo vie-

jo y lo nuevo”.

Pablo Beltrán, presidente del CES, expresó: “La educación superior es el mejor escudo para luchar contra las adversidades de la vida y defender la libertad que el ser, saber y conocer proporciona. Este escudo se amalgama con fuerza con la reflexión que Gustavo nos invita a hacer de la universidad: sustancia y circunstancia”.

Fabián Carrasco, exrector de la Universidad de Cuenca (2011-2016) mencionó: “El libro “La universidad. Sustancia y circunstancia” constituye un testimonio y legado de la brillante trayectoria de un hombre académico y humano como Gustavo Vega. Sin duda, esta obra enriquecerá el pensamiento y la práctica en el ámbito universitario y más allá”.



Powered by
Arizona State University®

CAMPUS GUAYAQUIL

RE INVEN TE MOS EL FUTURO

ALIANZA ÚNICA
PARA LA INNOVACIÓN CON



SÉ PARTE EN
UIDE.EDU.EC

/uide_ec /uide
 /uideonline /uide

**¡POSTULA
AHORA!**



Es la hora de mirar nuevas áreas y opciones profesionales

El avance tecnológico y las nuevas realidades también exigen personas con otras habilidades y conocimientos

ALGUNAS SINGULARES CARRERAS VIGENTES EN EL PAÍS

Destacadas por el CES

- Mecanización agrícola
- Desarrollo de realidad virtual y videojuegos
- Economía social, solidaria y comunitaria
- Agente turístico digital
- Marketing digital y redes sociales

Novedosas y recientes

- Tanatopraxis
- Ciencias del fuego y seguridad contra incendio
- Diseño de jardines
- Tricología y cosmología
- Big data e inteligencia de negocios

DÓNDE Y CÓMO BUSCAR UNA CARRERA PARA ESTUDIAR

Para conocer o buscar la oferta académica vigente de carreras en institutos superiores, universidades y escuelas politécnicas públicas y privadas se deben seguir los siguientes pasos:

Ingresar a la página web del Consejo de Educación Superior (CES) <https://www.ces.gob.ec/>

En la página principal o de inicio, elegir la opción 'Oferta académica vigente en Ecuador' http://appcmi.ces.gob.ec/oferta_vigente/

La página que se despliega permite buscar por nombre de carrera, campo de estudio, modalidad, ciudad, etcétera.

LA CIFRA
7.481 registros de oferta académica o carreras se pueden estudiar en Ecuador.

FUENTE: Consejo de Educación Superior (CES)



Ciberseguridad, Multimedia y producción audiovisual, Ciencia de datos, Inteligencia Artificial, Mediación y solución de conflictos... El avance de la tecnología y los constantes cambios en la sociedad crean a la vez la necesidad de profesionales graduados en nuevas áreas, con nuevos conocimientos y competencias, para desenvolverse en campos laborales antes impensados o para emprender sus propios proyectos.

Así lo han comprendido las instituciones de educación superior (IES) públicas y privadas del país, que en los dos últimos años han creado inéditas carreras profesionales; o actualizado o especializado algunas de las tradicionales, con el fin de ofrecer a los estudiantes opciones más acordes a estas nuevas realidades.

Solo durante el 2023, el Consejo de Educación Superior (CES), organismo rector del sistema, aprobó un total de 681 carreras de tercer nivel técnico-tec-

nológico y de grado, según indicó la entidad en su informe oficial de rendición de cuentas.

El CES "ha trabajado coordinadamente con las Instituciones de Educación Superior para diversificar la oferta académica a nivel nacional, con el objetivo de responder a las necesidades del país, orientada a la calidad y pertinencia, para brindar mejores oportunidades de formación en la educación superior", indicó.

Según la entidad, al asegurar que la oferta académica cumple con los principios de calidad, se busca garantizar que las carreras y programas de estudio ofrecidos promuevan la excelencia y proporcionen una formación sólida a los estudiantes.

De este total de 681 nuevas carreras, 184 corresponden al tercer nivel de grado, en su mayoría impartidas en modalidad presencial y pertenecen al campo amplio del conocimiento de la administración y derecho.

Por otra parte, 497 carreras corresponden al tercer nivel técnico-tecnológico superior, lo cual evidencia el fortalecimiento y revalorización de la formación técnica y tecnológica, resalta el Consejo de Educación Superior.

Junto a las nuevas opciones profesionales se han multiplicado también las modalidades de estudio, lo cual se refleja en el incremento de las que se ofrecen de manera 'on line' e híbrida.

El gráfico adjunto muestra la forma en que el interesado puede acceder al amplio catálogo de carreras y modalidades de estudio que ofrecen las IES del país.

Para el CES, estas nuevas carreras se traducen en una ampliación de la oferta de cupos para el acceso a la educación superior de los jóvenes del país que anhelan mejores oportunidades para su futuro, lo cual ha permitido contribuir en el camino de la democratización del acceso a la educación superior.

Durante una ceremonia defectuada en la Escuela Superior Politécnica de Chimborazo (Espoch), en la ciudad de Riobamba, el Gobierno presentó en días pasados un programa de estudios de tercer nivel llamado 'Becas Futuro Femenino'.

OBJETIVO

Grupos prioritarios
Víctimas de violencia de género, de escasos recursos, con discapacidad, etc.

Este programa prevé cubrir el 100 % de los costos de matrícula y aranceles de carreras técnicas y tecnológicas de mujeres de las provincias de Chimborazo, Cotopaxi, Imbabura y Pichincha; priorizando a aquellas con discapacidad

permanente; víctimas de violencia de género, de escasos recursos y migrantes retornadas.

Al igual que los demás programas estatales e internacionales de subsidios educativos, lo canaliza la Secretaría Nacional de Educación Superior, Ciencia, Tecnología e Innovación (Senescyt). El registro para acceder a ese beneficio se realiza a través de su página en internet (<https://www.educacionsuperior.gob.ec/>).

En el boletín informativo, la entidad gubernamental incluyó el testimonio de una de las primeras beneficiarias: Katherine Pazmiño aseguró que este "será el puente de los logros venideros", por lo que agradeció al Go-



Becas. Un grupo de estudiantes durante el anuncio del plan de subsidios.

bierno por apostarle al desarrollo del país y de visibilizar el rol de la mujer en la construcción del Nuevo Ecuador.

"Me esforzare para ver a

mi país en lo más alto. Lo haré como una profesional con visión neta, alcanzando retos que en el pasado me fueron inalcanzables", puntualizó la estudiante.

Becas para mujeres en carreras técnicas

El miércoles 25 de junio, la Senescyt informó desde el coliseo de la unidad educativa Consejo Provincial de Pichincha de la entrega de las primeras 40.000 becas del programa 'Becas Futuro Femenino' y anunció que en total se ofrecerán 100.000.

El secretario de Educación Superior, César Vásquez, indicó que esta iniciativa apunta a cerrar las brechas de desigualdad que marginan a la mujer y que limitan su acceso a la educación de calidad.

El funcionario aseguró que, en seis meses de gestión, el país está cerca de triplicar las becas, de las que se entregaron en todo el año anterior. "Eso nos impulsa y motiva a seguir adelante".

Vásquez también indicó este miércoles que en esta etapa se priorizó la entrega de becas en las cuatro provincias citadas. Sin embargo, aseguró que hay más programas para atender la necesidad de quienes los requieren y ven en la educación superior la manera de cambiar su vida.

En palabras del secretario de Estado, se trata del programa de becas más grande en el que se ha invertido en el país. El objetivo es que más ciudadanas accedan y culminen sus estudios superiores, según el Gobierno.

Silvana Sarmiento, beneficiaria, manifestó que la beca es una recompensa al esfuerzo de mujeres que no se rinden y quieren superarse. Para ella es un "gran apoyo" obtener la beca tras haberse registrado en la plataforma Capacitate.